

Miércoles 03 de Mayo de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

El gobierno acelera gastos en previsión al cierre de sexenio

Felipe Gazcón

Las finanzas públicas del país registraron ingresos excedentes en el primer trimestre del año por 63 mil 465 millones de pesos, gracias al desempeño favorable de los precios del petróleo, de los ingresos propios de las entidades de control directo distintas de Pemex, pero también de los ingresos tributarios y no tributarios, informó Alejandro Werner. El titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la Secretaría de Hacienda destacó que los mayores recursos hicieron posible que durante enero-marzo se obtuviera un superávit público de 51 mil 553 millones de pesos, así como un superávit primario de 112 mil 239 millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147346>

De 708 mil 560 mdp, la deuda del IPAB, a marzo

El Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) informó que su deuda neta ascendió a 708 mil 560 millones de pesos, lo que significa una disminución en términos reales de 0.35 por ciento durante el periodo enero-marzo respecto al cierre de 2005. En un comunicado, indicó que esta baja se explica por una menor tasa real observada respecto a la presupuestada y a la aplicación de un mayor flujo proveniente de recuperaciones para disminuir el saldo de la deuda. Así, el saldo de la deuda neta del Instituto, al cierre de marzo, representa 8.13 por ciento del PIB estimado para el primer trimestre del año, menor en 0.55 puntos porcentuales a lo registrado en el mismo periodo de 2005. La estrategia desarrollada por el IPAB para la administración de sus pasivos busca hacer frente a las obligaciones financieras, principalmente mediante operaciones de refinanciamiento, con el menor impacto posible

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147422>

Inician análisis de Cuenta Pública 2004

Martín Román Ortiz

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de Diputados iniciará hoy formalmente el análisis de la revisión de la Cuenta Pública 2004, tras vencer el plazo para que las dependencias federales fiscalizadas atiendan observaciones detectadas por 33 mil 157 millones de pesos. Así lo informó el secretario de la Comisión, Guillermo Zorrilla Fernández, quien explicó que hoy ésta se reunirá con los fiscalizadores de la ASF, para hacer un análisis de los entes fiscalizados, debido a que en 2004 se practicaron 424 auditorías. El también legislador priista indicó que la auditoría involucra a 91 entidades de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, dos órganos autónomos, seis instituciones públicas de educación superior, un fideicomiso privado y todas las entidades federativas y el Distrito Federal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147424>

Continúa la euforia en la BMV; vigésimo récord

Leticia Hernández Morón

Al regresar de un largo fin de semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró su vigésimo cierre en máximo histórico del año, con un alza de 2.10 por ciento y superó la barrera de las 21 mil unidades. En tanto, el peso recuperó 6.55 centavos sobre el dólar spot, que finalizó en 10.9960 unidades. En la subasta primaria de valores gubernamentales, la tasa líder de los Cetes a 28 días se mantuvo sin cambio en 7.03 por ciento, aún su menor rendimiento desde julio de 2004. Los réditos de los Cetes a 91 y 175 días avanzaron 0.01 y 0.02 unidades porcentuales, al ubicarse en 7.11 y 7.27 por ciento, en cada caso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147426>

Impulsa bancarización al mercado de ahorro

Jeanette Leyva Reus

En los últimos cinco años, los mexicanos han incrementado su nivel de ahorro, producto principalmente del proceso de bancarización iniciado por la banca comercial. De acuerdo con cifras oficiales, en México la captación bancaria en productos a la vista como proporción del PIB ha aumentado en los últimos años, al pasar de 7.2 por ciento en 2000 a 9.6 por ciento en 2005. De hecho, la estrategia de las instituciones financieras para aumentar la bancarización en el país se ha reflejado en el incremento del número de cuentas a la vista, pues mientras que en 2003 se registraron 27.6 millones, como son chequeras, depósitos de nómina y cuentas de ahorro, al cierre de 2005 los bancos tenían 39.8 millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147408>

Bolivia recibió más de 2 mil mdd de petroleras

Repsol YPF, empresa que invirtió en Bolivia más de mil 80 millones de dólares entre 1997 y 2005, anunció que revisará las implicaciones de la nacionalización de los hidrocarburos anunciada por el presidente Evo Morales, las cuales consideró "fuera de la norma y lógica empresarial". Petrobras y Repsol YPF son dos de las empresas más afectadas en Bolivia tras la nacionalización. La primera produce, por medio de sus afiliadas Andina y Repsol YPF E&P Bolivia, unos 26 mil 200 barriles de petróleo condensado al día, que representan 53 por ciento de la producción del país. Y le abastece el 45 por ciento del gas licuado de petróleo. Petrobras invirtió mil 500 millones de dólares en la última década en Bolivia y se estima

que pierda mil 500 millones en los próximos diez años tras la nacionalización, señaló el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147411>

Registra industria automotriz repunte

(José Antonio Durán)

Tras un descenso de 18.5 por ciento en la producción de autos en México en el periodo 2000-2004, a partir del año pasado se observa una recuperación, de acuerdo con el Banco de México. En el Informe sobre la Inflación enero-marzo de 2006, el banco central señaló que este retroceso contra el nivel máximo alcanzado en el año 2000 implicó una disminución de 356 mil 254 unidades. El origen de este descenso fue que varios modelos que se producían en el país perdieron fuerza en los mercados externos, sobre todo en Estados Unidos. Influyó también una mayor competencia de los vehículos asiáticos y que algunos modelos exportados estaban en la parte final de su ciclo de vida. Agregó que la recuperación en la producción en el periodo 2005-2006 -sobre todo el año pasado y en menor proporción en el actual- se desprende de la fabricación de nuevos modelos, y del crecimiento en la demanda interna de vehículos, además de los acuerdos que México suscribió con Brasil y Argentina.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Ajusta Economía Ley de Comercio Exterior a normas internacionales

Ivette Saldaña

La Secretaría de Economía (SE) prepara modificaciones a seis artículos de la Ley de Comercio Exterior, debido a que la Organización Mundial del Comercio (OMC) calificó diversas disposiciones de "incompatibles" con las reglas internacionales. De ahí que la dependencia inició la etapa de revisión interna y próximamente se empezará la consulta con los sectores interesados, indicó el subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la SE, Alejandro Gómez Strozzi. Explicó que los cambios tienen que ver con los procedimientos para realizar investigación por dumping, es decir cuando se hace un análisis porque se detectó que un producto de importación entra con un precio inferior al que tiene en el mercado de origen.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147417>

Rasuran a última hora la Ley de Desarrollo Rural

Lourdes Edith Rudiño

Por una decisión del Senado de la República, aparentemente inexplicable, uno de los numerales básicos del Acuerdo Nacional para el Campo (ANC), el 229, que ordena la creación de una "ley de planeación y soberanía alimentaria", quedó incumplido, por lo menos en esta legislatura que expira. La noche del jueves, el presidente de la Comisión de Agricultura del Senado, el priista Esteban Ángeles Cerón, presentó al pleno un dictamen de modificaciones a la Ley de Desarrollo Rural Sustentable (LDRS), promulgada en 2002, en la cual incorporó algunos elementos de la minuta de Ley de Planeación para la Soberanía y Planeación Alimentaria y Nutricional, aprobada por la Cámara de Diputados el 30 de marzo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147421>

Importará Japón jitomate mexicano

(A. Estrada)

MORELIA, Mich., 2 de mayo.- El gobierno japonés autorizó la importación de jitomate mexicano, con excepción del chiapaneco, y las posibilidades de los productores de Michoacán para iniciar las exportaciones a ese país se abren de manera importante, debido a que el estado ocupa el tercer lugar nacional con una superficie de seis mil 822 hectáreas y una producción de 32 mil 884 toneladas. En esta entidad se siembran las variedades de jitomate Río Grande, Saladette, Orión y Gala, principalmente en los municipios de La Piedad, Apatzingán, Sahuayo, Zamora, Morelia, Zitácuaro y Pátzcuaro, cuya producción es comercializada en el país. La apertura del mercado nipón abre oportunidades para que el producto sea exportado, pues se cuenta con los requerimientos fitosanitarios que reclaman.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Muestran dinamismo seis sectores de la BMV

Destaca la industria extractiva con un avance de 60% en 2006; las acciones mexicanas, rumbo a su cuarto año de ganancias. Seis de los siete índices sectoriales en la Bolsa Mexicana de Valores presentan ganancias. El más dinámico es el de la industria extractiva, que avanza 60.1 por ciento en 2006. Este resultado refleja las tendencias de los metales, algunos de los cuales, notablemente el cobre, están imponiendo cotizaciones récord casi cada día. Al mismo tiempo, los metales preciosos se venden a precios no vistos en 25 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147352>

El mercado bursátil refleja la estabilidad macroeconómica; el IPC, rumbo a su cuarto año seguido de ganancias

Andrés Vernon

El rumbo financiero del país está reflejando un escenario macroeconómico de estabilidad, principalmente en los sectores de mayor impacto sobre la actividad productiva. Al igual que en años previos, la tendencia alcista es amplia: en 2006,

seis de los siete índices sectoriales presentan ganancias. El sector más dinámico es el de la industria extractiva, cuyo índice acumula un alza de 60.1 por ciento en 2006 (de 23 por ciento sólo en abril). Este resultado refleja las tendencias en los precios de los metales, algunos de los cuales, notablemente el cobre, están imponiendo récord casi cada día. Al mismo tiempo, los metales preciosos están retomando valores no vistos en 25 años. Esto se traduce directamente en grandes ganancias para los principales grupos mineros del país, entre los que destacan Grupo México e Industrias Peñoles, cuyas ventas aumentaron 110.5 y 65.3 por ciento real, respectivamente, en 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147393>

La nacionalización de la industria petrolera boliviana impulsa precios mundiales del crudo

Efraín Hilario

Las cotizaciones del petróleo avanzaron este martes por tercera jornada consecutiva y se acercaron a sus valores récord en el mercado de Nueva York, debido a la tensión internacional por el programa nuclear de Irán, el aumento de la violencia en Nigeria y la nacionalización de la industria petrolera boliviana. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio avanzó 91 centavos de dólar, es decir, 1.23 por ciento, para cerrar en 74.61 dólares por barril, su segundo cierre más alto para este tipo de crudo, después de concluir el 21 de abril con un máximo histórico de 75.17 dólares. El precio récord intradía es de 75.35 dólares alcanzado ese mismo día, y es el más alto desde que el energético empezó a ser comercializado en 1983. En Londres, el crudo Brent, de referencia en Europa, cerró en un récord de 74.97 dólares, tras una ganancia de 75 centavos de dólar, o bien 1.0 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147406>

Tras fuerte avance de 433.68 puntos, el IPC rebasó 21 mil unidades

Al cierre de la sesión de este martes, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones, nuevamente implantó otro máximo histórico -el 20 en lo que va del año-, tras obtener un fuerte avance de 433.68 puntos, equivalentes a 2.10 por ciento, para ubicarse en 21 mil 79.87 unidades. La buena tendencia del mercado se debe a los resultados sólidos de las emisoras, como de la telefónica América Móvil (Amx L), que obtuvo una utilidad de 114 por ciento en el primer trimestre. En la jornada de ayer, de 73 emisoras que tuvieron actividad, 51 registraron alzas, 13 reportaron bajas y sólo nueve permanecieron sin cambio. Las operaciones ascendieron a doce mil 646 con un volumen negociado de 176 millones de acciones, que involucraron un importe de más de cinco mil millones de pesos. La acciones que generaron las mayores ganancias fueron Simec B con 9.76 por ciento, seguidas por Gap B y Gsanbor B-1 con 7.41 y 6.52 por ciento, en cada caso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147407>

Depreciación anualizada del peso por debajo de dos dígitos; el dólar, en \$10.9960

Antonio Sandoval

El peso mexicano experimenta una tendencia bajista contra el dólar en el último mes, trayectoria del tipo de cambio que ya se esperaba entre los operadores. De acuerdo con las cifras de mesas cambiarias, la depreciación anualizada de la moneda nacional es de aproximadamente 9 por ciento por debajo de los dos últimos dígitos. Ayer, el peso inició la semana después del feriado del Primero de Mayo con ganancias frente al dólar, y terminó operaciones en 10.9960, lo que significó una caída para el dólar de casi seis centavos. Varios elementos tuvieron que ver en la ganancia de la moneda nacional el día de ayer.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643871/>

Vuela superávit por el petróleo

Lucero Almanza

Ciudad de México(3 mayo 2006).-Las finanzas públicas del Gobierno y las paraestatales reportaron en el primer trimestre del año su mejor condición financiera en 14 años para un lapso similar, de acuerdo con el informe trimestral de la Secretaría de Hacienda. El "Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública al primer trimestre de 2006", entregado ayer al Congreso, señala que se obtuvieron ingresos por arriba de lo previsto por 63 mil 464 millones de pesos. Para los primeros tres meses del año el superávit de las finanzas públicas, es decir, el monto de ingresos que sobra después de cubrir los gastos, sumó 51 mil 553 millones de pesos, la cifra más alta desde 1992.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643949/>

Inicia IPyC en 21 mil 39.01 unidades

Sandra Reyes

Ciudad de México(3 mayo 2006).-La Bolsa Mexicana de Valores registra una toma de utilidades luego de que inicio con fuertes ganancias, y con un nuevo récord histórico intradía apoyado por la compra de acciones de América Móvil (AMX). Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 39.01 unidades, un alza de 0.18 por ciento, es decir 40.95 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 5.7 millones de acciones con un importe de 140.1 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan AMTEL A1 con 1.72 por ciento, AMX L con 1.14 por ciento, GAP B con 1.12 por ciento, ICA * con 0.97 por ciento. Entre las empresas que registran bajas destacan KIMBER A con 3.61 por ciento, CICSA B-1 con 3.07 por ciento, TS * con 2.04 por ciento, TELECOM a1 con 1.29 por ciento y GMEXICO B con 0.77 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643855/>

Gana México en 'cerrazón' energética

José Ángel Vela

Monterrey, México(3 mayo 2006).-Aun con la nacionalización de los hidrocarburos en Bolivia, México continúa siendo el país más cerrado a la inversión privada en materia energética de todo el orbe. Las empresas extranjeras que participan en el país andino tendrán la posibilidad de conservar el 49 por ciento de sus subsidiarias registradas, de acuerdo con el Decreto de Nacionalización publicado el lunes por el Presidente de Bolivia, Evo Morales. En México, la producción petrolera y la propiedad de todos los hidrocarburos está en poder exclusivo del Estado, a través de Pemex desde 1938, fecha en que el entonces Presidente Lázaro Cárdenas expropió la industria.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643947/>

Abre dólar menudeo en 11.06 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México(3 mayo 2006).-El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.78 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta, un descenso de 5 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.95 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Por su parte, el dólar interbancario inició operaciones a la baja, por debajo de los niveles de 11 pesos ante la oferta de dólares por parte de inversionistas extranjeros. Así, abrió sus operaciones en Nueva York en 10.93 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, un retroceso de 6 centavos respecto al cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643791/>

Planea México más comercio con Argentina

Verónica Galán

Ciudad de México(3 mayo 2006).-Antes de que concluya el primer semestre del año estarán listas las ampliaciones a los acuerdos comerciales que se tienen con Argentina y Perú, informó el subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, Ángel Villalobos. "Con Argentina está ya mucho más avanzado, esperamos que en las siguientes semanas tengamos ya avances muy significativos (...), a más tardar en mayo. "Con Perú quizá nos tomemos todo el semestre pero la intención es terminarlo este semestre", dijo el funcionario en entrevista.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643864/>

Impulsan autos la manufactura

Ernesto Sarabia

Ciudad de México(3 mayo 2006).-El crecimiento del sector manufacturero nacional por entidad en el 2005 fue encabezado por Puebla, Aguascalientes y Sonora, debido en gran medida al dinamismo de sus industrias automotrices, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) y analistas. Para la economía poblana, el sector fabril creció 14.6 por ciento, impulsado en gran parte por el ensamble de autos de la armadora alemana Volkswagen para exportación. Desde 1996 la industria manufacturera poblana no registraba una tasa de esa magnitud, que contrasta con la caída de 5.9 por ciento que sufrió el ramo fabril poblano en el 2004. Mientras, en Aguascalientes, donde opera la armadora japonesa Nissan, la manufactura aumentó 9.6 por ciento, y en Sonora, donde Ford tiene plantas, creció 8.7 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/643814/>

Avanza el ahorro bancario

Gabriela Cabrera

Ciudad de México(3 mayo 2006).-Pese a los bajos y casi nulos intereses que otorgan las cuentas de ahorro y otros productos tradicionales, la captación bancaria por depósitos a la vista pasó de 7.2 por ciento del Producto Interno Bruto en el 2000 a 9.6 por ciento el año pasado, según estadísticas del Banco de México presentadas por BBVA Bancomer. En el 2001, las cuentas de ahorro a la vista (chequeras, depósitos de nómina y cuentas de ahorro) sumaron 27.6 millones y para el 2005 llegaron a 39.8 millones de cuentas corrientes. El mercado de ahorro en México, en el mismo periodo, creció 80 por ciento, al pasar de 64 mil 450 millones de pesos a 117 mil 868 millones, lo que significa un crecimiento de 52 mil millones de pesos de ahorro.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51636.html>

Llega a 75 dólares el barril de crudo

El petróleo subió el martes hacia el nivel de 75 dólares el barril, impulsado por los persistentes temores sobre una interrupción en el suministro, especialmente de Irán, y por las agresivas compras de fondos registradas a través del sector de las materias primas. Por su parte, la mezcla mexicana de petróleo cerró en 64.56 dólares por barril, de acuerdo con información de Reuters. El crudo dulce liviano estadounidense ganó 75 centavos, hasta 74.64 dólares. Ambos contratos subieron el lunes más de 1.80 dólares el barril.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51637.html>

Globalización pesa a empresas más que política

Fernando Pedrero

De acuerdo a una encuesta de la consultora KPMG, efectuada conjuntamente con la Asociación Mexicana de Estándares para el Comercio Electrónico (AMECE) entre 200 empresarios, el ambiente político y económico no impactará el entorno de los negocios. Sin embargo, su mayor preocupación se centra en una mayor presión por parte de la competencia producto de la globalización. En entrevista para EL UNIVERSAL, Roberto Cabrera, socio director de la Práctica de Asesoría en Riesgos de la firma, explica que entre los factores de mayor riesgo para los próximos tres años está el crecimiento de la competencia, la incapacidad para lograr la innovación y penetrar en nuevos mercados y los riesgos políticos y de seguridad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51630.html>

Cierra Pemex gasolineras al capital foráneo

Noé Cruz Serrano

Pemex cerrará todas las posibilidades para que empresas extranjeras participen en la operación de estaciones de servicio, con el nuevo contrato de franquicia que entra en vigor a partir de hoy. El documento que regirá la relación entre la paraestatal y las 7 mil 400 gasolineras, cuya copia obtuvo EL UNIVERSAL, busca homologar la vigencia del contrato de franquicia (15 años) con la del arrendamiento del predio donde se ubican las estaciones, toda vez que se detectó que en los contratos que celebran los particulares para construir y operar estaciones de servicio, empresas extranjeras participan de manera indirecta porque en muchas ocasiones son las dueñas de los terrenos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51638.html>

Analistas elevan su pronóstico de crecimiento para 2006 a 3.92%

Especialistas económicos del sector privado, consultados por el Banco de México (Banxico), aumentaron su expectativa de crecimiento para el país a 3.92% en este año, luego de que a principios de 2006 las previsiones se ubicaban en 3.6%. De acuerdo con la encuesta de expectativas económicas de Banxico, esta estimación resulta ser la más alta recabada en lo que va del año. La encuesta, que se aplicó a 32 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero, también destacó que la inflación terminará este 2006 con un aumento de 3.48%, una tasa prácticamente igual que la captada por la encuesta de marzo pasado de 3.47%. Las respuestas de los analistas las recibió el Banco de México del 25 al 28 de abril de este año y destacaron la incertidumbre política como uno de los principales factores que podría limitar el ritmo de crecimiento de la actividad económica.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51631.html>

Reporta el gobierno mayores ingresos

José Manuel Arteaga

Los elevados precios del petróleo permitieron que, durante el primer trimestre de 2006, los ingresos presupuestarios totales resultaran superiores en 63 mil 465 millones de pesos a la estimación realizada por el Congreso de la Unión, informó la Secretaría de Hacienda. Al presentar el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública correspondiente al primer trimestre del año, la dependencia precisó que los ingresos petroleros crecieron 19.4%, impulsados por el aumento del precio del hidrocarburo en el mercado internacional. Hacienda precisó que los ingresos presupuestarios del sector público se ubicaron en 565 mil 250 millones de pesos. Añadió que se tuvieron mayores recursos por los siguientes motivos: 16 mil 426 millones de pesos adicionales por ingresos petroleros; 16 mil 294 millones de pesos por recursos propios de las entidades de control distintas de Pemex; 15 mil 808 millones de pesos por ingresos no tributarios del gobierno federal y 14 mil 938 millones de la recaudación tributaria no petrolera.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-03-11693>

Avanza Bolsa Mexicana; gana 77.36 puntos

Esta mañana, la Bolsa Mexicana de Valores opera con una ganancia de 77.36 puntos, que representan un avance de 0.37% respecto al cierre previo, al colocarse el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 21,157.23 unidades. En los primeros minutos de operación participan en el mercado accionario un total de 31 emisoras, de las cuales 18 ganan, siete bajan y seis permanecen sin cambios. El volumen negociado asciende a 5.1 millones de títulos, por un importe de 127.1 millones de pesos. Las emisoras ganadoras son AMTEL serie A1, con 1.72%, AMX serie L, con 1.29% y GAP serie B, con 1.12%, mientras que las pérdidas son para CICSA B-1 con 3.68%, KIMBER A con 3.61% y GMEXICO serie B, con 1.44% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-03-11692>

Retrocede TIIE a 28 días; se ubica en 7.2950%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días retrocedió este miércoles 0.0150 puntos porcentuales respecto a la víspera, al ubicarse en 7.2950%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el banco central explica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander Serfin, Nacional de México, Invex, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Indica que las tasas de interés para instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se ubicaron a 60 días en 3.29%; a 90 en 3.23%, y a 180 días en 3.21 por ciento. A su vez, apunta, las tasas de interés para pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales a 28 días están en 2.56%, a 91 en 3.13%, y a 182 días en 3.28 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-03-11685>

Crece 5.0% la economía mexicana

La economía mexicana creció 5% durante el primer trimestre del año, estimó ayer la Secretaría de Hacienda, lo que se tradujo en la creación de más de 266,000 puestos de trabajo, la mayor generación de empleos para un periodo similar en los últimos ocho años. De acuerdo con el Informe Sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública del periodo enero-marzo del 2006, el fuerte dinamismo que mostraron la producción industrial y la oferta de servicios en los primeros meses del año, permitieron que el ritmo de crecimiento económico se elevara “sustancialmente”. Ante este contexto, afirmó Alejandro Werner, titular de la Unidad de Planeación de Hacienda, de mantenerse el comportamiento positivo de la economía, el crecimiento anual podría ser más cercano a 4% del Producto Interno Bruto (PIB) que al 3.6% que proyectaron originalmente.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-03-11709>

Retoma México cabildeo por reforma migratoria

Una vez ratificado el éxito del boicot económico del 1 de mayo, México vuelve a enfocar su cabildeo en Estados Unidos para obtener una reforma migratoria que legalice a millones de indocumentados y garantice, durante al menos una década, una cuota de trabajadores temporales, según fuentes oficiales y expertos. El gobierno de Vicente Fox, que contuvo la respiración durante la jornada de protesta del pasado lunes, afronta ahora con relativa confianza los debates en el Congreso estadounidense.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/021n1pol.php>

Nacionalizar energéticos, reto para más países de AL

Ángel Bolaños, Carolina Gómez, Roberto Garduño, Rosa Elvira Vargas y Víctor Ballinas

La nacionalización de los hidrocarburos en Bolivia impone un "reto" a las demás naciones de la región y sirve de ejemplo para que gobiernos como el mexicano entiendan que la propuesta de reforma energética promovida por la administración federal apunta a la privatización de los recursos nacionales y hace evidente que el avance de las transnacionales puede ser frenado cuando hay voluntad política, coincidieron legisladores, sindicalistas y Alejandro Encinas Rodríguez, jefe de Gobierno del Distrito Federal. Encinas Rodríguez, al participar en la inauguración del segundo Foro Latinoamericano y Caribeño de Trabajadores de la Energía, organizado por el Sindicato Mexicano de Electricistas y el Sindicato Unico de Trabajadores de la Industria Nuclear, exhortó a sumar fuerzas para defender la propiedad de la nación sobre los recursos energéticos y sostuvo que, como demuestra Bolivia, "es un deber de todos (los mexicanos) defenderla".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/032n1eco.php>

Economía fortalecida; no habrá sobresaltos por elecciones: SHCP

Antonio Castellanos

La economía del país se encuentra fortalecida y a 60 días de las elecciones presidenciales no se vislumbran sobresaltos ni fenómenos de volatilidad; hay confianza entre los inversionistas nacionales y extranjeros respecto a la estabilidad, afirmó ayer en conferencia de prensa, Alejandro Werner, jefe de la Unidad de Planeación de la Hacienda Pública de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Rechazó que el gasto público se haya desatado en el primer trimestre con fines electorales. Adelantó que el producto interno bruto (PIB) podría crecer 4 por ciento en todo el año, y dijo que durante el primer trimestre avanzó 5 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/032n2eco.php>

A intereses de la deuda pública, más de \$47 mil 700 millones: Hacienda

Juan Antonio Zúñiga

El gobierno federal destinó 47 mil 709.4 millones de pesos al pago de los intereses y comisiones de su deuda interna y externa en el primer trimestre del año, lo que representó un aumento de 11.8 por ciento respecto a los pagos realizados en el mismo periodo de 2005, indican informes de la Secretaría de Hacienda. El incremento, de 5 mil 45 millones de pesos, se debió principalmente a que en los primeros tres meses de 2006 se emplearon casi 2 mil 600 millones de pesos más que hace un año, sólo al pago de los intereses relacionados con el rescate bancario, el cual registró una elevación de 53 por ciento en el comparativo anual de los mismos periodos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/033n2eco.php>

Ganó 2.10% la BMV; tercer gran alza del año

Antonio Castellanos

La Bolsa Mexicana de Valores alcanzó este día su tercera alza más importante en el año al ganar 433.68 unidades, equivalentes a 2.10 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones rebasó la barrera de los 21 mil puntos y se ubicó en 21 mil 79.87 puntos. En el mercado de divisas, el peso recuperó seis centavos frente al dólar respecto del cierre del viernes, al ubicarse en 10.83 y 11.10 a la compra y venta, en operaciones al menudeo. En las transacciones al mayoreo quedó en 10.99 y 11, en tanto el euro se cotizó al final de las operaciones en 13.74 y 14.01, reportó el grupo financiero Banamex. El Banco de México informó que el tipo de cambio aplicable para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera para este miércoles será de 11.0323.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/033n3eco.php>

Afecta el desempleo a más de 50% de la fuerza laboral de AL

Brasilia, 2 de mayo. El déficit de empleo formal en América Latina (AL) afecta a 126 millones de personas, que equivalen a más de la mitad de la fuerza de trabajo, informó el martes la Organización Mundial del Trabajo (OIT), que presenta esta semana en Brasilia una agenda hemisférica para mejorar las condiciones laborales. "En América Latina hay 23 millones de personas en condición de desempleo abierto y 103 millones que trabajan en la informalidad, con lo cual el déficit de trabajo formal afecta a 126 millones de personas. Ese número equivale a más de la mitad (53 por ciento) de la Población Económicamente Activa de la región, representada por 239 millones de personas", reveló la OIT.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/034n1eco.php>

Lanza la comisión de competencia un Programa de inmunidad para empresarios

Miriam Posada García

Con las reformas legales recién aprobadas, la Comisión Federal de Competencia podrá poner en marcha su Programa de inmunidad, dirigido a los empresarios que hayan incurrido en prácticas monopólicas absolutas, pero que decidan revelar el nombre de las empresas y empresarios involucrados. "Con este programa, las empresas que decidan cooperar con la Comisión al aportar información podrían reducir su sanción hasta el monto de un salario mínimo", señaló el organismo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/039n1mun.php>

Nacionalizar los hidrocarburos, acto inherente a la soberanía boliviana: Lula

Brasilia, 2 de mayo. El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, sorprendido con la nacionalización de los hidrocarburos en Bolivia, reaccionó hoy con cautela al reconocer que la medida es "un acto inherente a su soberanía" y anunció una próxima reunión con su colega andino, Evo Morales. En Buenos Aires se informó que los presidentes argentino Néstor Kirchner, el venezolano Hugo Chávez y el boliviano Morales se reunirán este jueves en la capital argentina. A su vez, Venezuela se declaró lista a colaborar con Bolivia en materia de hidrocarburos, mientras que Cuba pidió a los gobiernos progresistas de América Latina apoyar a Bolivia y crear un "frente común antifascista".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/03/039n3mun.php>

Decreto con el que el presidente de Bolivia, Evo Morales, nacionalizó los hidrocarburos

GACETA OFICIAL DE BOLIVIA

DECRETO SUPREMO N0 28701

EVO MORALES AYMA

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA

"HEROES DEL CHACO"

CONSIDERANDO:

Que en históricas jornadas de lucha, el pueblo ha conquistado a costa de su sangre, el derecho de que nuestra riqueza hidrocarburífera vuelva a manos de la nación y sea utilizada en beneficio del país.

Que en el Referéndum Vinculante de 18 de julio de 2004, a través de la contundente respuesta a la pregunta 2, el pueblo ha decidido, de manera soberana, que el Estado Nacional recupere la propiedad de Todos los hidrocarburos producidos en el país.

Que de acuerdo al expresamente dispuesto en los Artículos 136, 137 y 139 de la Constitución Política del Estado, los hidrocarburos son bienes nacionales de dominio originario, directo, inalienables e imprescriptibles del Estado, razón por la que constituyen propiedad pública inviolable.